Monsieur le Maire, et dedication of Monsieur le Président, Champlain plaque Mesdames, Messieurs, Rue de Saintinge

Je tiens tout d'abord à vous remercier très sincèrement pour votre invitation, dans le cadre de l'opération mon Patrimoine secret, à participer à l'inauguration de la plaque apposée ici en l'honneur de Samuel de Champlain et à excuser monsieur Michel LAMARRE Maire de Honfleur et Vice-président du Conseil Général du Calvados qui n'a pu se rendre disponible aujourd'hui et qui m'a demandé de bien vouloir le représenter comme l'avait fait auparavant monsieur Miro WEINBERGER, Maire de Burlington.

C'est donc en tant que représentant de ces deux communes, l'une française et l'autre américaine, que je me tiens devant vous pour vous exprimer la reconnaissance des Honfleurais et des habitants de Burlington d'avoir mis à l'honneur une nouvelle fois et dans la Capitale, Samuel de Champlain et nous avoir permis de parler des liens qui unissent désormais nos deux cités.

Samuel de Champlain était, sans doute, loin d'imaginer en 1609, lorsqu'il quittait Honfleur à bord du Don de Dieu pour découvrir le lac qui porte son nom, que plus de 400 ans plus tard nous serions tous là, Parisiens, Honfleurais, Québécois ou Américains pour nous souvenir de lui et honorer sa mémoire. Cet entrepreneur rêveur, cet homme qui, pour reprendre une expression chère à Eleanor ROOSEVELT devait croire en la beauté de ses rêves, cet homme mérite encore aujourd'hui notre attention et notre sympathie.

Pensait-il que quelques années après les célébrations qui marquèrent le 400<sup>ème</sup> anniversaire de Québec et le 400<sup>ème</sup> anniversaire de la a du la collega de la collega

humanisme? Car c'est peut-être cela qui en fait, outre ses expéditions et ses voyages, un être attachant et fascinant. Déjà lors de son décès en 1635, tous pleurait la perte d'un ami dévoué, intègre, irréprochable, juste et pieux. Cet homme du XVIIème siècle et pourtant si contemporain n'est-il pas là pour nous rappeler les notions d'égalité et de fraternité si chères à notre République? On peut le croire...et voilà pourquoi il ne laisse quiconque s'en approche insensible.

Il y a quelques semaines, presqu'un mois jour pour jour, je me trouvai devant cette plaque commémorative, en compagnie de Christine MAS, secrétaire des relations entre Honfleur et Burlington, Corinne LAMARRE, Dana et Marc VANDERHEYDEN et nous nous remémorions nos précédentes rencontres, heureux de nous retrouver dans votre très bel arrondissement, lorsque le hasard, nous fît rencontrer lors de votre Forum de rentrée, messieurs Pierre ADENBAUM et Patrick BADARD qui nous annonçaient cette inauguration...

Nous devions obéir à ce signe du destin et être présents, car comme vous le savez peut-être depuis 2009 les villes de Honfleur et de Burlington entretiennent des liens privilégiés, liens qui se sont encore renforcés cet été: une charte d'amitié ayant été signée le 3 juillet dernier entre nos deux villes à Burlington. C'est pourquoi aujourd'hui, j'ai une pensée toute particulière pour Miro WEINBERGER bien sûr mais aussi pour tous ceux et toutes celles, qui derrière Champlain, font vivre de part et d'autre de l'Atlantique notre partenariat parmi lesquels le Sénateur Patrick LEAHY et son épouse Marcelle, Dana et Marc VANDERHEYDEN, Lisa et Patrick SCHAMBERG et Lise VERONNEAU sans oublier Anne MILLER qui est ici présente.

Encore une fois, Monsieur le Maire, sachez que les habitants de Honfleur et de Burlington ont été très sensibles à votre geste qui permettra, j'en suis certain, de rapprocher encore davantage votre arrondissement à nos communes.

Je vous remercie d'avoir bien voulu m'écouter et vous renouvelle de la part de Michel LAMARRE et de Miro WEINBERGER l'expression de leur sympathie.